

En action !

Notre lien et notre présence n'ont jamais cessé depuis le début de la pandémie.

A l'étranger, nos relais, en lien avec les responsables de sites, ont poursuivi les activités et l'accompagnement des enfants.

En France, nous avons aidé les enfants à suivre les cours à distance et à participer à des ateliers et des jeux qui leur ont permis de mener leur chemin avec un maximum de sérénité.

L'engagement de nos membres actifs et leur capacité à s'adapter auront un impact sur la qualité des projets à venir.

BURKINA FASO

Une rentrée XXL

par Nicole Saulais

Après cette période si particulière, l'été fut l'occasion de construire 2 nouvelles classes en dur au centre d'éveil de Nagrin, grâce à un don exceptionnel. Le chantier a été mené tambour battant, les parents ayant effectué les peintures avant la rentrée. Double Horizon a équipé les classes de tables et de chaises. Un donateur a financé les armoires et les bureaux des animatrices.

Les élèves de 4 à 6 ans et leurs animatrices, Zarata, Alice et Catherine (en photo ci-dessous),

bénéficient maintenant de 3 classes.

Ce centre d'éveil d'environ 90 enfants est autant important pour la rentrée en primaire (apprentissage du Français, vie en groupe, dessins...) que pour l'amélioration de leur santé, grâce aux goûters du matin.

Le 1^{er} octobre, c'était aussi la rentrée des élèves du primaire et du secondaire : on dénombre 75 enfants du cours préparatoire à la terminale, sachant que les redoublants sont une dizaine, ce qui, après l'année écoulée et les fermetures de classes, est louable.

Rappelons qu'une vingtaine d'enfants (en CP2) bénéficient pour la seconde année d'une aide provenant de l'Association des Seniors du Tourisme, que nous remercions.

Il ne manque plus à notre bonheur que de retourner en mission à Ouagadougou !

SÉNÉGAL

Une rentrée sereine, malgré tout

par François Hanet

Après 2 années scolaires très perturbées du fait de la pandémie, des pluies diluviennes se sont abattues sur la région de Dakar quelques jours avant la rentrée scolaire du 14 octobre, gênant très fortement l'ouverture des établissements. En cause, les constructions anarchiques des années 70 en zone inondable, une démographie galopante et des infrastructures d'assainissement insuffisantes.

La trentaine d'enfants que nous accompagnons à Guédiawaye a pu néanmoins reprendre le



chemin des cours. A Ziguinchor, en Casamance, la reprise s'est faite normalement.

L'absence de mission sur place depuis plus de 2 ans ne nous facilite pas le suivi de ces jeunes. D'autant que la fermeture répétée des établissements depuis 18 mois, beaucoup plus longue qu'en France, avec une fracture numérique interdisant tout cours en distanciel, a accéléré le décrochage scolaire : résultats très médiocres aux examens et baisse notoire de la fréquentation scolaire.

Heureusement, grâce au soutien de Double Horizon, aucune rupture scolaire n'est observée parmi tous les enfants que nous accompagnons.

LAOS

Un nouveau bâtiment livré

par Benoît Dutartre

Impossible à ce jour de planifier une nouvelle mission : les frontières Laotiennes restent fermées. La situation semble sous contrôle, mais le principe de précaution reste fort.

Heureusement, nos relais locaux restent actifs et des dossiers se finalisent.

Ainsi dans le village Hmong de Ban Phonekéo (au nord de Vientiane), notre projet avec nos amis d'Ecole Amitié Partage a été finalisé pour la rentrée scolaire : le nouveau bâtiment a accueilli les collégiens de 4^{ème}.

FRANCE

Une rentrée flamboyante

Par Lucien Arcos

Les responsables et bénévoles se sont réunis le 13 octobre pour mettre la dernière main au programme 2021/2022.

Pour Patrimoine (8 CE2 et 8 CM1), les responsables ont déjà rencontré les directeurs des écoles Davout et Maryse Hilsz (Paris 20^{ème}). Les sorties reprendront après les vacances d'automne, complétées par les ateliers du jeudi. Au programme : musées Rodin, des Arts Premiers et d'Orsay, Galerie de l'Evolution et des théâtres.

Pour les 16 CM2 d'Ouverture, l'année commencera avec nos sorties indémodables : la Cité de l'Enfant et le jeu de piste dans le XX^{ème}. Elles permettent aux enfants d'apprendre à se connaître tout en s'amusant. Nous espérons aussi réitérer deux succès de 2020 : la visite

chez France Télévisions et la sortie au Salon de l'Agriculture, et d'y ajouter 3 nouvelles sorties en cours de préparation.

Côté Trajectoire (30 collégiens et lycéens), une première sortie a eu lieu fin septembre avec le groupe 6^{ème} /5^{ème} : visite découverte Street Art, où un guide nous a fait découvrir toutes les subtilités de graffitis, collages ou mosaïques.... Nous les amènerons, fin octobre, assister à une projection du documentaire « Bigger Than Us », où 7 jeunes militants racontent leur combat pour les droits des femmes, l'urgence climatique, le secours aux réfugiés...

Pour les 4^{ème}/3^{ème}, une sortie Laser Game aura lieu mi-novembre. L'occasion de recréer du lien avec ces jeunes avec lesquels aucune sortie n'avait pu être organisée l'an dernier.

Enfin, du côté des lycéens, une première soirée de retrouvailles est prévue fin octobre pour aborder les projets professionnels de chacun (recherches de stages...).

Double Horizon en chiffres

- 400 enfants scolarisés et accompagnés
- 43 membres actifs et bénévoles
- 14 associations et entreprises partenaires
- 5 relais à l'étranger
- 190 donateurs
- Budget annuel : 54 000 €

Réunion donateurs

C'est avec plaisir que nous vous retrouverons prochainement pour notre soirée annuelle :

Jeudi 25 novembre à 19h

FUXIA 15 rue Jean Poulmarch 75010 Paris

Au programme, des échanges entre les équipes des 4 sites, les donateurs, les partenaires. Et, pour la première fois, des témoignages de jeunes du CE2 à la terminale qui commenteront leur parcours avec Double Horizon. Enfin, autour d'un buffet, nous vous présenterons les projets de Double Horizon pour ses 30 ans en 2022.

Nous comptons sur votre présence. Inscrivez-vous dès maintenant (*une participation aux frais de 20 € sera demandée sur place - boissons incluses*) :

contact@double-horizon.fr